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今日高新

城事

家家校校一一路路之之隔隔，，无无法法就就近近入入学学
教育部门明确，黄金时代为高新一实验学区

围围挡挡让让烧烧烤烤不不再再““伸伸舌舌头头””
高新区多部门联合执法整治露天烧烤

本报6月19日讯(见习记者
鹿影 ) 日前，高新区城管

局、公安分局、高新交警大队、
市场监管局、舜华路办事处等
部门开展了联合行动，重拳出
击，规范整治高新区占道经营
和露天烧烤摊，打造具有济南
特色的烧烤餐饮，强力推进高
新区创卫工作。

16日，记者来到高新区舜
华北路，发现这里的露天烧烤
摊点都搬进了“新家”。为了整
治露天烧烤，高新区联合执法
人员在烧烤店前设立了围挡，
让露天烧烤不再“伸舌头”。“为
让烧烤摊点积极配合整改，我
给他们算了一笔账，安装一台
油烟分离器的成本在8000多
元，一家烧烤摊点的日营业额
平均一万多元，如果因为违规
造成无法营业，他们的损失会
更大。”执法人员介绍说。

记者了解到，高新区露天
烧烤摊大多位于开放式小区
道路两侧、背街小巷、菜市场
附近等区域。不少商贩不良经
营，形成了烧烤摊点扰民、污
染环境、影响交通等“脏乱差”
问题，不仅影响了行人和车辆
的正常通行，还影响了城市环
境和市容市貌。此次占道经营
和露天烧烤整治行动是为了
进一步加强高新区城市建设
管理水平，加大市容环境秩序

整治力度，推动高新区创卫工
作的深入开展。

联合执法人员对设有店面
的烧烤餐饮经营业户进行烟道
改造，加装取得环保认证的油
烟净化设备或无烟烧烤炉具，
进店经营，严禁烧烤经营中噪
音扰民现象的发生。同时，在烧
烤业户相对集中且店前空间相

对较大的路段，本着“疏堵结
合、规范提升、不影响交通”的
原则，联合执法人员划定区域
由烧烤业户自行设置围挡，摆
放统一样式的桌椅，配备垃圾
桶，地上铺设防油地毯，停止营
业后烧烤业户自行打扫店前卫
生，保持路面清洁。

此次整治行动持续两天，

联合执法人员将严格监督烧
烤餐饮经营业户按照管理办
法对经营场所进行整治规范，
对不按要求进入场所经营和
不按标准提升的烧烤餐饮业
户，将依法予以坚决取缔，实
现“烧烤进院、炉子进店、油烟
进管、严禁占道、拒绝扰民”的
目标。

康虹路
换铺地砖
保留法桐并进行补种

本报6月19日讯(见习记者 鹿影)

近日，有市民反映康虹路上的绿化
带被换铺成了地砖。19日，记者从高
新区城管局绿化办了解到，换铺地砖
的原因是由于该路段的绿化带遭踩
踏严重，草木成活率低，已经成了“垃
圾死角”。据了解，换铺地砖时将保留
已长成的法桐，绿化部门还将对该路
段法桐周边铺设植草格。

据城管局绿化办负责人王先生
介绍，康虹路上周围居住的市民比
较多，商铺也很多，经常有市民踩过
绿化带到道路两边商铺买东西，绿
化带被踩踏得比较严重，绿植的成
活率很低。

除此之外，由于道路两边的商
铺离绿化带只有不到五米的距离，
一些不法商铺经常往绿化带里面倒
垃圾。尤其是到了夏天，味特别的
大，影响周围居民的生活。“现在绿
化带里面的法国梧桐也长起来了，
树冠很大，遮住了太阳，影响下面草
木的生长，容易枯萎，这才决定将这
条路上的绿化带去除的。”王先生介
绍。

据了解，此路段的绿化带换铺地
砖，主要是去除绿化带里面的冬青，
大树并没有拔除。“我们还要按照每
隔六米一棵树的标准，在缺失的路段
重新补种。按照规范，公交站牌两端
不栽种树木，主要是为了不影响公交
车司机的视线。”王先生介绍，为了不
让大树周围的地表裸露，工作人员在
大树的周边铺上了植草格。

18日下午，记者到康虹路上看
到，工作人员正在对拆除的绿化带铺
砖，还有的工作人员在大树的周围铺
设植草格，道路的两边放置着施工用
的沙土和砖块。据介绍，康虹路上绿
化带换铺地砖主要是颖秀北路至崇
华北路段，预计6月底铺设完成。

高新区多部门联合执法，整治露天烧烤和占道经营。 见习记者 鹿影 摄

现状：

一路之隔

不能上山师附小

据黄金时代小区的刘先生
反映，今年8月份孩子要上小学
了，咨询教育部门后得知，孩子
要去4公里外的高新区第一实
验学校上学，而紧挨小区的山
师附小雅居园校区不招收刘先
生所在小区的适龄儿童。“从
小区内就能看到山师附小雅居
园校区的孩子上下学，就隔了
一条马路，我家孩子想就近上
学，怎么就这么难？”刘先生说，
为此他专门查阅了相关政策，
根据济南市出台的相关政策，
小学阶段招生要按照“户籍与
居住地相结合，就近从优”的原
则，“我们小区离山师附小雅居
园校区那么近，守在家门口，孩
子们就该去那里读书才对。”

与刘先生持同样观点的小
区家长还有不少。王女士说，

“要是在山师附小雅居园校区
上学，那孩子入学后，老人接送

也方便，可是划在高新区第一
实验学校，那老人要穿过中心
区，约4公里，去接送孩子，还没
有直达公交，我们实在不放
心。”刘先生说。

据了解，今年黄金时代小
区的适龄儿童大概有10人左
右。

质疑：

因10个人

就超出办学规模

据黄金时代小区居民曾
女士介绍，按照高新区社会事
务局2013年的学区划分，山师
附小雅居园校区只招收户籍
与居住地在雅居园小区(含二
期)的一手房、长期居住的业
主直系子女。“我们也去找过
高新区社会事务局教育处，被
告知山师附小2003年与雅居
园小区开发商签署了办学合
同，就只招收雅居园小区的适
龄儿童。可事实上，这个合同
也不是一成不变的，2013年雅
居园二期和二手房的孩子也

能去上学了，之前二手房的孩
子是要择校的。”曾女士说。

据了解，黄金时代小区
的业主大概有1800户，2014
年黄金时代小区的适龄儿童
大概有10人。“山师附小雅居
园校区一年级的招生会因为
我们小区这10人而大大超出
办学规模？”刘先生说，雅居
园小区的生源根本满足不了
山师附小雅居园校区的招生
需求。

回应：

黄金时代

为高新一实验学区

针对黄金时代小区业主
反映子女就学问题，17日记者
咨询高新区社会事务局教育
处相关负责人马科长。据马科
长介绍，黄金时代小区部分业
主的诉求，高新区教育处已经
与山师附小本部磋商，并向济
南市教育局汇报。经各方研
究，黄金时代小区纳入高新一
实验学区。

据介绍，2003年山师附小
与雅居园小区开发商签署入
区办学合同，招生范围系雅居
园小区购房业主的直系适龄
入学儿童，合同终止日期为
2019年。“当前，雅居园校区已
经有24个教学班，大大超出了
办学规模，无力扩招。教育部
门进一步明确，黄金时代小区
为高新区第一实验学校的学
区范围。”

对于有家长提出的“就近
入学”原则，马科长介绍：“现
在教育部门或者司法部门对
于‘就近’都没有明确的解释，
都是相对就近，不能说离山师
附小雅居园校区最近，就是

‘就近’。”据了解，类似“距学
校一墙之隔却不能上”，在市
区也并非个例。

为了安排好黄金时代小
区业主子女的入学工作，高
新区社会事务局已经安排高
新区第一实验学校近期对外
公示学区，进一步明确黄金
时 代 小 区 仍 在 该 校 学 区 范
围。

建大西门
有望告别积水
路段已列入改造工程

本报6月19日讯(记者 任丽媛)

“每次下雨就变大海。”19日，有网
友在微博上发帖称，位于山东建筑
大学与中建凤栖第之间的道路，经
过昨晚的一场雨之后，道路上积满
了水。记者从济南市排水管理服务
中心了解到，此积水路段已列入今
年积水改造工程，具体改造时间不
确定，改造后积水状况会得到改善。

根据微博网友反映，19日，记者
来到山东建筑大学西门，在西门往
南不远处，近6米宽的道路上积聚了
大量的雨水，积水路段长约八米，过
往车辆的车轮有一多半都浸在水
里。不少车辆都选择绕行，但也有司
机冲过积水。行人只能沿着路边水
稍浅的地方通过，积水能漫到脚踝
处。

据山东建筑大学西门的保安王
先生介绍，此路段地势低洼，且没有
排水系统，只要雨量稍大一点，就容
易积水。“以前虽然地势低，但是雨
水能向道路两边流，从去年道路两
边的小区建起来之后，雨水没处排，
就聚在一起了。前一段时间下雨，也
聚了一大摊水，后来还是抽水车将
雨水抽干净的。”

随后记者咨询了济南市排水管
理服务中心，排水管理科的工作人员
王先生称，此路段已列入今年的积水
改造工程，积水状况会得到改善，但
具体改造时间未定。“山东建筑大学
西门附近的那个路段，低洼地势，是
一个积水点，可以通过加装排水设施
将水引出来，具体的施工方案还需要
设计院实地查看，出具方案，现在还
不能确定改造时间。”王先生说，路段
改造后将告别逢雨必淹。

“就在马路对面的学
校，我们为什么不能就近
入学？”近日，黄金时代小
区的多位业主反映，自己
家的孩子今年要上小学
了，马路对面就是山师附
小雅居园校区，却要到相
距约4公里的实验学校去
上学，对此不理解。记者
从高新区教育部门了解
到，由于山师附小雅居园
校区教学资源紧张，只能
接收雅居园小区的适龄
儿童。

文/片 本报记者 任丽媛

教育部门明确，黄金时代小区不是山师附小雅居园校区学区。
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